
Douzième dimanche du Temps Ordinaire 2023 — Dévoiler la lumière du Christ 
 

Nous avons commencé, dimanche dernier, à lire ce chapitre de l’Évangile selon saint Matthieu, avec 
l’envoi des douze Apôtres par Jésus. C’était leur première mission : « Proclamez que le royaume des 
Cieux est tout proche ; guérissez les malades, ressuscitez les morts… ». Les Apôtres sont déjà 
porteurs de la puissance de Jésus, comme par anticipation de sa mort et de sa Résurrection. Cela nous 
rappelle que l’Église tout entière a reçu cette puissance de guérison, de pardon, de Miséricorde : 
l’Esprit saint, aujourd’hui comme hier, est donné généreusement aux baptisés pour qu’ils transmettent 
la force du témoignage, la force de la réconciliation avec Dieu. 
 

Dans l’Évangile, c’est tout le chapitre 10 qui est consacré à l’envoi en mission. Dimanche prochain, 
nous entendrons la fin de ce chapitre, les dernières recommandations de Jésus à ceux qu’il envoie : 
porter leur croix à sa suite, ne rien préférer à son amour… La mission des Apôtres – et la mission de 
tout baptisé dans l’Église –, c’est d’annoncer la venue du royaume des Cieux. Les guérisons, les 
prodiges qui accompagnent la mission des Douze, ne sont pas une démonstration de pouvoir ou de 
domination (« Regardez, Jésus est le plus fort ! »), mais d’abord une annonce de ce royaume qui 
vient. L’Évangile se transmet par la parole, par le dialogue, non pas par des actions stupéfiantes ou 
mirobolantes. 
Pour décrire cette annonce de l’Évangile, Jésus parle de lumière, de « dévoilement ». Le message de 
la Bonne Nouvelle est un message de Vérité, et c’est cette Vérité qu’il s’agit d’annoncer aux hommes. 
La Vérité est encore voilée, cachée, il faut la mettre « en pleine lumière » : « rien n’est caché qui ne 
sera connu ». Beaucoup de choses nous semblent encore obscures ; la plus grande partie de nos 
contemporains, de nos proches, se posent les “grandes questions de la vie”. Qui est Dieu ? Qui est 
l’homme ? À quoi sert la vie, et pourquoi y a-t-il la mort ? Qu’est-ce que le péché, la Rédemption, la 
Vie éternelle ? Tant de questions appellent le témoignage de ceux qui croient. Les chrétiens ne sont 
évidemment pas des “gens qui savent tout” ou qui “ont réponse à tout”, mais ils ont un Maître qui est 
Lui-même la Vérité, qui est « venu pour rendre témoignage à la Vérité » [Jn 18,37]. En Lui se trouvent 
toutes les réponses aux questions de l’homme. 
 

Témoigner de l’Évangile, c’est donc laisser entrer la Lumière dans le monde, faire en sorte que les 
hommes rencontrent cette lumière ; et qu’ainsi ils aient des réponses à leurs interrogations. Là où le 
péché met de l’obscurité, nous pouvons donner la lumière du Christ ; là où le péché a mis du désordre 
et de la confusion, Jésus permet de remettre les choses à leur place. Qu’est-ce qui est vraiment 
important dans la vie des hommes ? Qu’est-ce qui donne un sens, et qu’est-ce qui, au contraire, nous 
égare ? Où est la vérité et où est le mensonge ? Encore une fois, « rien n’est caché qui ne sera 
dévoilé » : Jésus nous éclaire. 
Dans un monde complexe (aujourd’hui plus qu’hier), il faut identifier les mensonges, déceler les 
fausses réponses à nos questions. Il y a les mensonges qui perturbent l’homme, qui lui font oublier 
qu’il chemine vers Dieu : tout ce qui nous coupe de notre rapport à Dieu, de nos racines, de notre 
héritage spirituel, de notre famille ; et même ce qui nous fait oublier toute simplement notre identité 
d’homme ou de femme ! Tous ces mensonges cherchent à faire de nous des consommateurs, à nous 
attacher aux richesses et aux plaisirs matériels ; et ils nous coupent de la lumière du Christ. Parmi les 
illusions, il y a celle qui dit que nous serions maîtres de la vie et de la mort : nous connaissons la 
tentation actuelle du soi-disant « droit de mourir », qui est en fait un chemin de désespoir. 
 

Oui, beaucoup de vérités – des choses toutes simples et toutes claires – sont voilées et obscurcies. 
Témoigner de Jésus, comme Il nous le demande (« Proclamez-le sur les toits ! »), c’est permettre à 
nos frères de retrouver la lumière ; de reprendre conscience de leur propre dignité, de l’Amour qu’a 
le Seigneur pour chacun de nous. Bien sûr, le Mal agit dans le monde, comme nous l’a rappelé saint 
Paul [deuxième lecture] : « Par un seul homme, le péché est entré dans le monde, et ainsi la mort est 
passée en tous les hommes » ; mais cela ne doit pas nous décourager. Avec Jésus, nous ne pouvons 
pas nous résigner au mal, puisqu’Il est ressuscité pour nous, qu’Il a vaincu le mal. 
 

Alors ce message de l’Évangile, « dites-le en pleine lumière » : annoncez à tous les hommes qu’ils 
sont sauvés, rachetés du péché. Ayons confiance : nous sommes envoyés en mission par Jésus, avec 
la force de l’Esprit. Ne laissons pas le péché voiler notre dignité d’enfants de Dieu : dévoilons ce qui 
est caché, rendons témoignage à Jésus, pour la joie de tous nos frères ! 


